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「一帶一路」升溫
全球學者聚閩 籌組海陸絲路城市聯盟

蔣建國談到，「當前，21世紀海上絲綢之路的建設已
進入適合合作的新階段。我們要堅持合作發展、共

贏發展、共商大計、共建項目、共享收穫，不斷創造更多
利益契合點和合作增長點。」蔣建國表示，弘揚絲路精神
就要激發合作共贏的能力，海上絲綢之路使沿線各國成為
一個大家庭，是一損俱損、一榮俱榮的利益共同體和命運
共同體。

同意發表《泉州共識》
今次研討會為期兩天，由國務院新聞辦公室主辦，新華
通訊社、中國社會科學院、中國外文出版發行事業局、福
建社會科學院共同承辦，來自中國、印度、泰國、新加
坡、緬甸、埃及、美國等30多個國家的200餘名專家學者
與會。 會議期間，來自海陸絲綢之路城市的代表和關注
推動海陸絲綢之路經濟繁榮發展的機構代表在此參與了發
起成立「海陸絲綢之路城市聯盟」的籌備事項，並一致同
意發表《泉州共識》。

促中歐更緊密聯繫
與會的西班牙埃爾卡諾皇家研究所國際政治經濟高級分
析師米蓋爾．奧德羅．伊格萊西亞斯留意到，義烏到馬德
里鐵路的開通，意味着中國與歐盟的關係將更加緊密。雖
然他對目前建設新海絲的目的是否僅限於增強亞洲國家的
聯繫，以及是否含有除經濟外的其他戰略目標並不完全清
楚，但他非常肯定地表示，「這是一個雄心壯志的計劃，

並且中國有政治經濟實力支撐這一計劃。」基於此，米蓋
爾建議歐盟及其成員國需更主動地與中國建立密切聯繫。
參會的中國社科院院長王偉光把21世紀海上絲綢之路

比作是一條貿易、文化、友誼之路，「也是歷史發展的必
然」。他指出，中國作為世界第二大經濟體，必須為此創
造良好的發展環境。「一方面，建設21世紀海上絲綢之
路適應了經濟全球化的形勢，中國在實現自身發展的同
時，也讓沿線國家共同受益；另一方面，建設21世紀海
上絲綢之路加強了沿線各國的政治互信，鞏固了各國友好
往來，拓展了各方交流的新渠道和新領域。」

侯建國任科技部副部長

快訊神神州州

福建廈門春節擬單雙號限行

浙21宗H7N9病例致3死

香港文匯報訊（記者 翁舒昕 廈門報道）
福建廈門將在今年春節黃金周期間，在遊客
最密集到訪的2月19日至22日實行分路段、
分時段、分車型的單雙號限行方案，具體實
施細則將在未來幾日內對外公佈。
據相關部門預測，黃金周7天，廈門鐵

路、航空共計將迎來超過50萬人次的到達旅
客，公路方面接待外地自駕車輛也料突破50
萬輛，較去年大幅增加。這些客流的到來，
將給道路交通、輪渡客運等帶來壓力。
此外，廈鼓輪渡是連接廈門市區與著名景

點鼓浪嶼的水上交通方式，目前，19日、20
日上午多個班次船票售罄；21日至23日更為
緊張，全日約有半數班次船票已售罄。

羊城花市活動覆蓋12區

香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳門報道）
「2015年廣州迎春花市(澳門)推介會」前日
假澳門皇都酒店舉行。今年廣州花市將於本
月15日至下月5日舉行，活動範圍覆蓋12個
區的主要繁華地段或文化景點。
廣州市旅遊局副局長肖永存、廣州市花市

辦副主任謝海濤等一行出席推介會。謝海濤
說，今年是廣州第3年舉辦迎春花市，活動
沿用「3+15」模式，即年前3天是12個區的
傳統迎春花市，春節期間15天是以民俗表
演、非遺展示、燈光藝術、主題花展、文體
活動為主的城市嘉年華活動。他希望通過推
介活動，能吸引更多港澳同胞回穗行花市，
感受羊城的節日氛圍。

穗啟禽流感三級應急響應

香港文匯報訊香港文匯報訊 （（記者記者 黃瑤瑛黃瑤瑛 泉州報道泉州報道））2121世紀海上絲綢之路國際研討世紀海上絲綢之路國際研討

會昨日在古代會昨日在古代「「海上絲綢之路海上絲綢之路」」起點城市福建泉州開幕起點城市福建泉州開幕。。中共中央宣傳部中共中央宣傳部

副部長副部長、、國務院新聞辦公室主任蔣建國在開幕致辭中表示國務院新聞辦公室主任蔣建國在開幕致辭中表示，，一年多來一年多來，，中中

國實施了一系列的政策舉措國實施了一系列的政策舉措，，推動與沿線國家的務實合作推動與沿線國家的務實合作，「，「一帶一路一帶一路」」

建設的早期成果收穫在即建設的早期成果收穫在即。。

香港文匯報訊（記者 胡瑋燦 上海報道）在日前召開的2015
上海商務情況通報會上，上海市發改委副主任顧洪輝表示，上
海自貿區深化改革方案已經制定，與中央36個部委溝通後，已
上報國務院，上海自貿區擴區後的各類安排即將揭曉。
去年12月，上海自貿區實施擴區，從原先的28.78平方公

里擴展至120.7平方公里，新納入陸家嘴、張江和金橋三個片
區。顧洪輝介紹，目前已經制定了2015年上海自貿區工作安
排，涉及六個方面，分別是制度創新、投資管理、貿易監
管、金融以及政府事中事後監管創新，以及兩大保障，法制
和政策保障。

春節前敲定新架構人選
他表示，因為上海自貿區擴區後新納入了三個片

區，所以還涉及管理體制的調整和優化，
以及在上海全市範圍內學習借鑒自貿區改
革成果。未來四個片區將根據不同的改革
事項，發揮各個管委會的作用，同時
浦東新區也將發揮其作用。顧洪輝透
露，待上海自貿區深化改革方案通過
後，將召開自貿區領導小組會議，屆
時將最終敲定新架構的具體負責人
選，時間有可能在春節前。

據介紹，上海自貿區的各片區目前正在為3月1日前的掛牌
做準備，上海也已經提交了新版的負面清單。在服務業領
域，上海自貿區將進一步提出開放舉措。同時，今年上海自
貿區會將工商執照、組織機構代碼以及稅務登記證「三證合
一」；貿易領域，將繼續推動國際貿易單一窗口，實行大通
關，試點分類狀態監管。在金融領域，今年上海自貿區將建
設更多的國際平台，顧洪輝表示，自由貿易賬戶的外幣業務
現在已經具備條件，馬上可以啟動實現
自由貿易賬戶本外幣一體
化。

香港文匯報訊（記者 張建忠、黃瑤瑛 泉
州報道） 福建省委書記尤權昨日在21世紀
海上絲綢之路國際研討會上談及閩省借力自
貿區、海絲「雙機遇」時表示，「加快建設
中國福建自由貿易試驗區，重點拓展與東盟
自貿區的經貿合作，進一步擴大與印度洋沿
岸國家的貿易總量，支持企業到海絲沿線國
家投資。」
尤權談到，作為中國改革開放的先行地區

和重點發展區域，福建長期以來與東南亞等
海絲沿線國家有着緊密的經貿合作關係。現
在，中央政府確定福建作為建設21世紀海上
絲綢之路的核心區，「我們將主動順應時代
發展要求，全方位推進與海絲沿線國家的交
流合作」。

加快完善海陸空基建
據尤權透露，除借力自貿區、海絲「雙機
遇」深化多元貿易往來外，福建還擬在加快
完善海陸空及信息通道等基礎設施等三個方
面努力融入新絲路建設，全面深化教育、文
化、體育、醫療等領域的互補合作。
官方的消息顯示，福建自貿區將於今年3

月全面啟動建設，目前平潭、廈門、福州三
個自貿片區均已劃定發展大方向及定位，屆
時自貿區、海絲「雙機遇」將令福建開放度
進一步增強。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）文化部外聯局
局長謝金英昨日在文化部2015年第一季度例行新聞發佈
會上透露，目前，中國和絲綢之路經濟帶沿線國家，在官
方交流方面建立了很多文化交流機制，目前已經與沿線所
有國家成立了政府間合作委員會，並簽訂了政府間文化合
作協定。
謝金英介紹，目前中國已和「一帶一路」各國成立了政
府間合作委員會，雙方都是由副總理一級的領導人擔任合

作委員會中外方的主席，在委員會
下面設立了文化合作分委會，由各
國文化主管部門領導擔任分委會主

席，委員會基本定期輪流在雙方國家召開會議，就國家之
間的文化交流進行頂層籌劃、統籌協調。他舉例說明，如
阿拉伯地區有中阿合作論壇、中阿部長級會議等等。
謝金英表示，中國基本上跟沿線所有國家都簽訂了政府

間文化合作協定，為了落實合作協定，還定期簽署年度文
化合作執行計劃，包括一些具體的合作項目，比如根據文
化合作協定和執行計劃，雙方確定每年派什麼藝術團體、
相互舉辦什麼藝術展覽等等。

滬自貿區深化改革方案已上報
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中國與沿線國建文化交流機制

香港文匯報訊（記者 古寧、鍾俊峰 廣州報道）廣東自貿
區獲批，儘管自貿區總體方案「內餡」還未公佈，但相關方
面已開始為推進自貿區建設做準備。2015年廣東省人大常委
會工作報告就提出，將加強與廣州、深圳、珠海三市人大常
委會聯繫，做好廣東自貿區條例立法準備。同時，繼續探索
和完善法規多元起草機制，加大專業性較強的法規草案委託
第三方起草的力度，力爭常委會委託第三方起草的法規比例
達到20%左右。

將推動跨省聯手治污
廣東省人大常委會主任黃龍雲昨日作上述報告時提出，將

繼續對廣佛跨界河流、深莞茅洲河、汕揭練江、湛茂小東江
污染整治、農房改造等重大民生問題專項提前介入預算編制
監督，確保重大民生項目所需財政資金落到實處。
此外，將落實「四河」污染整治決議情況、山區五市中小

河流治理項目情況的報告，開展食品安全工作情況專題調
研，繼續監督廣東省推進農村垃圾管理工作並開展專題詢
問，協同推進跨省流域河流的污染整治工作，推動解決人民
群眾普遍關注的問題。
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香港人能當上治理東江水系的
「河長」嗎？正在召開的廣東兩會
上，廣東省長朱小丹在政府工作報
告中，對強化跨行政區域河流污染
聯合治理，提出要落實推行「河長
制」，引發了人大代表的熱議。

發源於江西贛州、流經河源、惠
州、東莞的珠江支流東江，哺育了珠
三角東岸，從廣州、深圳，一直到香
港。東莞人大代表周廣榮表示，為了
避免「河長制」流於形式，最好不要
由省市上級相關部門官員來當「河
長」， 而應該讓最關心河流治理效
果的下游區域基層行政長官來當，這
樣才能最大程度地調動工作積極性。

廣東省人大代表羅沛強作為東莞市
東江水務有限公司董事長，非常贊同
「河長制」要落到實處，要真正地把

工作抓起來。他透露，以前也成立過一個針對
東江水系治理的委員會，但是少有人知道這個
機構，希望現在加強跨行政區域河流污染聯合
治理見到成效。

周廣榮建議，應該通過立法，賦予「河
長」對上游流經區域行政長官的評價權、彈
劾權和處罰權等一系列匹配的設置和權限，
如果沒有這些配套的機制，是
很難讓「河長制」真正發揮作
用的。 ■香港文匯報記者

鍾俊峰、古寧 廣州報道

粵擬為自貿區立法

香港文匯報訊
國務院昨日任免國
家工作人員。侯建
國任科學技術部副
部長，劉強任國務
院國有資產監督管
理委員會副主任，
隆國強任國務院發
展研究中心副主
任，王仲田任國務
院南水北調工程建

設委員會辦公室副主任，李克明任國有重點
大型企業監事會主席，羅俊任中山大學校長
（副部長級）。
據新華社報道，免去姚增科的監察部副部

長職務；免去胡四一的水利部副部長職務；
免去黃淑和、金陽的國務院國有資產監督管
理委員會副主任職務；免去霍克的國家旅遊
局副局長職務；免去李克明的國家煙草專賣
局副局長職務；免去呂黃生的國有重點大型
企業監事會主席職務；免去侯建國的中國科
學技術大學校長職務。

香港文匯報訊（記者 高施倩、路艷寧，
通訊員 林莉 杭州報道）記者從浙江省
H7N9聯防聯控機制辦公室獲悉，自2014年
11月以來，浙江省已累計確診H7N9病例21
例，其中治癒7例，死亡3例，正在治療11
例。從病例分佈區域看，主要發生在農村或
城鄉結合部。

貴州確診首宗
此外，昨日凌晨，貴州省衛生和計劃生育委
員會官方認證微信稱，貴州確認首宗人感染
H7N9禽流感病例。該病例為男性，44歲，發
病前有活禽接觸史，家屬中有從事禽類宰殺行
業人員。目前，病例所有密切接觸者均沒有出
現異常，沒有出現人傳人的情況。
貴陽市從即日起至2月17日，全市所有活
禽交易場所臨時休市。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣
東省人民檢察院檢察長鄭紅昨日作工作報告
時稱，在懲治腐敗高壓態勢下，去年廣東檢
察機關共立案偵查貪污賄賂犯罪2,681人、
瀆職侵權犯罪762人，同比分別上升14.23%
和4.96%。其中，廳級以上幹部34人，縣處
級幹部243人，為國家挽回經濟損失4.93億
元人民幣。

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）在
昨日召開的廣州市人感染H7N9防控工作視
頻會議上，廣州防控人感染H7N9工作領導
小組表示，廣州存在隨時出現人感染H7N9
病例的風險，防控形勢十分嚴峻，決定啟動
人感染H7N9疫情三級應急響應。
廣州市常務副市長陳如桂稱，將按照《廣東

省家禽經營管理辦法》的要求，嚴格落實活禽
經營市場「1110」制度，即確保一日一清潔消
毒、一周一大掃除、一月一休市，保證市場內
活禽不過夜，尤其是「零存欄」措施。

粵查辦34涉貪廳級以上幹部

■2015年廣州迎春花市(澳門)推介會現場佈
置。 本報澳門傳真
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■■上海自貿上海自貿
區區。。資料圖片資料圖片

■■尤權尤權。。記者黃瑤瑛記者黃瑤瑛攝攝

■■與會嘉賓在與會嘉賓在2121世紀海上絲綢之世紀海上絲綢之
路國際研討會開幕式上路國際研討會開幕式上。。 新華社新華社

■■2121世紀海上絲綢之路國際研討會在福建省世紀海上絲綢之路國際研討會在福建省
泉州市舉行泉州市舉行。。此次國際研討會以此次國際研討會以「「打造命運打造命運
共同體共同體，，攜手共建攜手共建2121世紀海上絲綢之路世紀海上絲綢之路」」為為
主題主題。。圖為蔣建國在會上致辭圖為蔣建國在會上致辭。。 中新社中新社
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